
              Réunion publique projets UTD pour les RD  
le 24 Janvier 2019 à 20 h 00. 

 
Etaient présents :  M. FOUCHER (Président CCEJR) ; M. COLLINET (DST CCEJR). M.FAUVAGE (UTD Sud) ; Mme 
SECHET (Maire) ; M. DUBOIS ( 1er Adjoint) ; M.DUMAZERT ( Adjoint, Vice-président Urbanisme et 
Communication),M.ALLEAUME ( Vice-président Développement économique et en charge des Associations). 
 
L’ordre du jour :  
- Aménagement RD191 /Sortie Nx locaux centre de Loisirs/cantine (rue des champs) 
- Aménagement carrefour RD191/RD 148 "supérette" 
- Étude pour la sécurisation du carrefour RD191/RD56 
-  Les aménagements RD 148 et 56 avantages et inconvénients 
 
-  Evolution des projets de la Déviation RD191 depuis 1964 (Présentation par la commune) 
 
Questions/réponses 
 
Diffusion d’un Diaporama par l’UTD (M. FAUVAGE) des aménagements étudiés pour les RD et Carrefour, ainsi 
que les explications techniques pour justifier ces aménagements : 
 
Conclusion de M. FAUVAGE (UTD Sud Essonne) à l’issue des discussions sur les aménagements proposés :  
 
-          Carrefour RD191 /rue des Champs : avis globalement favorable au projet – horizon de réalisation été 
2019 sous MOA CCEJR + Département (revêtement haute adhérence + couche de roulement si nécessaire). 
Une nouvelle réunion technique est à programmer + prévoir un courrier au Département demandant 
explicitement la prise en charge de ces travaux au titre de l’accompagnement des projets locaux (je me tiens 
à votre disposition pour vous assister dans la rédaction de ce courrier). 
 
-          Carrefour RD191 /RD148 (rue des sablons) : travail complémentaire à faire pour matérialisation du 
stationnement minute devant les commerces – objectif de travaux 2020 (il conviendra de prévoir également 
un courrier pour faire acter la participation financière du département), 
-          Aménagements de sécurité rue des sablons : avis globalement favorables à la création d’écluses mais 
une expérimentation est demandée pour les positionner précisément – cette expérimentation est à 
programmer, 
 
-          Carrefour RD191/RD56 (rue des Vignes) : avis globalement négatif sur le projet de mise en place de 
feux tricolores – pas d’expérimentation non plus. En revanche, le principe d’un feu couplé à une alarme 
vitesse a été accueilli favorablement et il a été proposé de prévoir cette signalisation lumineuse tricolore au 
carrefour RD191/rue du Maréchal Foch – une étude est à prévoir en liaison avec la CCEJR. 
- Le département est par ailleurs interpellé sur les dégradations de la RD 191  
 
-          Aménagements de sécurité rue des Vignes :  avis globalement favorable à la création d’écluses mais 
une expérimentation est demandée pour les positionner précisément – cette expérimentation est à 
programmer en même temps que pour la rue des sablons ; les coussins berlinois en revanche ne sont pas 
souhaités compte tenu des nuisances acoustiques associées. 
-          Le Département est par ailleurs interpellé sur les dégradations de cette chaussée - l’UT Sud s’est 
engagée à réaliser en fin du premier trimestre un diagnostic pour identifier la nature des problèmes et les 
travaux nécessaires. 
 

 



RD 56 (Aménagements sécuritaires rue des Vignes).   

 

 RD148 (Aménagements sécuritaires rue des sablons)  



Etude de faisabilité régulation croisement RD191/RD56 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  
 
 
 
-  Evolution des projets de la Déviation RD191 depuis 1964 
 

Pour ce qui concerne le point « déviation », présentation par la commune de toutes les études , 
propositions et délibération  faites depuis 1964 à ce jour. 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 

 

 

 

 



 



 



 

 

 



 

Les attentes et les problèmes de sécurité des routes départementales à Boissy sont nombreux.  
 
Les différents points évoqués ont suscité des interrogations et des doutes sur les conséquences de 
la mise en place de certains aménagements. Une concrétisation rapide est espérée notamment 
pour des aménagements provisoires et les études qui en découleront. 
Cette mise en place "rapide" démontrera que nous avons eu la réactivité attendue.  
 
Au sujet de la déviation de la RD191, toutes les solutions proposées (bien qu’elles aient fait l'objet 
d'études minutieuses) pour le carrefour RD191/RD56 n'auront pas d'effet sur la sécurisation, cette 
voirie est trop étroite et il n'y a pas de possibilité de l'élargir à moins d'une expropriation.  
(Solution qui n’est pas envisagée par la municipalité). 
 
Nous souhaitons que l’UTD fasse une étude de faisabilité chiffrée avec plan et visuel à partir du 
dernier plan de déviation proposé par la commune. Tant qu’un tracé est possible, il faut l'exploiter.  
 
Quelques réflexions faites par le public :  
 

-  Les RD ont-elles été étudiées pour supporter le passage régulier de poids-lourds ? vibrations 
ressenties de plus en plus fréquemment, trottoirs « défoncés », murs des habitations 
détériorés 
Réponse : l’UTD Sud s’est engagée à réaliser en fin du premier trimestre un diagnostic pour identifier 
la nature des problèmes et le travaux nécessaires. 


